

Desde 1969, en distintas partes del mundo se conmemora el Día Internacional del Orgullo LGBTIQA+, pero tan sólo este 2022, después de 53 años, se realizó en Villa Alemana. Por primera vez, la ciudad de la eterna juventud abrió sus puertas, su espacio público, para distintas expresiones artistas proveniente de esta comunidad.

Danza, canto, teatro, poesía y una muestra de fotografía fueron el marco de la inédita fiesta en una comuna que “transita de ser conservadora a una consciente y respetuosa de las disidencias y diversidades”, manifestó la alcaldesa del Municipio Transformador, Javiera Toledo.

#### Anuncio Patrocinado

La jefa comunal agregó, antes los, las y les presentes que desde “la institucionalidad vamos a avanzar a pasos agigantados, y esto es parte de ello, que se concientice, que se visibilice y que sean las mismas diversidades las que muestren qué es ser de las diversidades, pero también todo el potencial que tienen. (Estoy) doblemente orgullosa, como alcaldesa, como villalemanina, que Villa Alemana sea una comuna diversa”.

Francisca Cáceres, activista trans por más de 30 años, destacó en la iniciativa, liderada por el Municipio Transformador de Villa Alemana, un reconocimiento a “un derecho humano, (frente al que) no solamente la sociedad, sino el gobierno, están al debe, porque yo como mujer trans no me siento mujer atrapada en un cuerpo de hombre, me siento una mujer atrapada en una sociedad equivocada. Mientras estés más lejos de la gobernación regional, más (estás) en la discriminación. Creo que estos espacios históricos se deben seguir abriendo y sobre todo con una ley integral trans y de reparación histórica”.



**WAV | PUBLICIDAD**

## AGENCIA DE PUBLICIDAD

-  **Impresiones**
-  **Manejo de redes sociales**
-  **Videos y fotografías profesionales**

 **Conversemos por WhatsApp**

Quien también destacó la apertura del espacio público villalemanino para la comunidad LGBTIQA+ fue Daniela Vargas, de Rebeldías Lésbicas Valparaíso. Vivió en Peñablanca, pero dejó la comuna para, dijo, “ocupar el espacio que merecemos, buscando la vida”. La conmemoración la hizo retornar y valorar lo que se está haciendo ya que “vivía mucha discriminación en lo simbólico y lo concreto, desde las miradas. No hay ningún distintivo que diga que somos personas valiosas y sujetas de derechos (...) y volver hoy a Villa Alemana con esta administración... creo que se llama municipio bien tratante, y me hace mucho sentido, este es un acto de buen trato concreto y simbólico”.

### Cambios legislativos

La comunidad LGBTIQA+ se ha manifestado públicamente por la reinvindicación de sus derechos reconociendo avances legislativos. En la conmemoración se destacó que desde 2012, la Ley N° 20.609 reconociera expresamente la valoración y protección jurídica de la identidad de género; lo que se fortaleció en 2018 con la Ley 21.120 de Identidad de Género. Asimismo, en el año 2015, fue aprobado el Acuerdo de Unión Civil y recientemente, en marzo de este año, el Matrimonio Igualitario.

No obstante, reconocen también que persisten muchos vacíos, tanto legales como de convivencia civil, donde la discriminación hacia la comunidad continúa, como lo expresó el

activista Cristian Pérez. A su juicio, es necesario reformar el artículo 365 del Código Penal que establece una edad distinta de consentimiento para las relaciones sexuales entre heterosexuales y homosexuales. “La ley prohíbe las demostraciones de afecto entre los menores de 18 años, y es imposible que, como seres humanos, no tengamos afecciones hacia otras personas, demostraciones de cariño y afecto, es imposible que podamos avanzar si siguen estando estas leyes que nos bloquean como diversidad”, manifestó.

“Hemos sido discriminados, atacados por nuestra orientación sexual, por nuestra expresión de género, y estamos en pleno siglo XXI, ya con nueva presidencia, y es súper importante que los municipios brinden estos espacios para expresar nuestro arte y poder educar a la comunidad, con respecto a nuestra propia comunidad LGBTIQA+, que somos diversos, que existimos y merecemos respeto”, expresó por su parte Jade Silverstone que, llenó de música el encuentro a través de una ‘perfomance’ lip sync.

Como también lo hizo en el canto Isarela Cruchnaphth, quien destacó que es “labor de todos los comandos políticos” sumarse a las actividades que realizan las municipalidades como el Municipio Transformador y agregó: “que se den las posibilidades, que esto siga creciendo, porque cada vez somos más movimiento homosexual, pero no es de ahora, ha existido desde siempre. Debemos cambiar el chip en Chile, tener una cultura distinta”.

Entre las presentaciones artísticas además estuvo Makary Flow, con su fusión rap, neo soul y reggaetón; Rudelar, con la lectura dramatizada “Bipatria”; en la danza los caporales Bafoantu y Tinkus de San Simón de Valparaíso, y de manera autoconvocada Gabriela Mistrans y Victor Victoria, en poesía.

Villa Alemana conmemora por primera vez el Día del Orgullo  
LGBTIQA+



Villa Alemana conmemora por primera vez el Día del Orgullo  
LGBTIQA+



Villa Alemana conmemora por primera vez el Día del Orgullo  
LGBTIQA+



y tú, ¿qué opinas?